
Gemeinde Graal-Müritz                      Graal-Müritz, 22.09.2022 

 

N i e d e r s c h r i f t 

über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Schulen, Sport, Kultur, Soziales, Senioren 

und Wohnungswesen in der Gemeindeverwaltung, Ribnitzer Str. 21, 18181 Graal-Müritz    

am 15.09.2022 

 

Beginn: 18.30 Uhr               Ende: 20.15 Uhr  

 

Anwesend:   Frau Fischer stellvertr. Vorsitzende 

GV Frau Lübke  

Gv Herr Witt 

GV Herr Steiner-McCall  

SE Frau Burmeister 

 

Entschuldigt:   SE Herr Lehmann  

   SE Herr Kay Kröppelien 

 

Gäste:   Fridtjof Behrens 

   3 Mütter der Kita Kinderland Graal-Müritz    

 

von der   

Verwaltung:  Frau Dr. Chelvier   

 

Protokoll:   Frau Vanselow 

 

TOP 1 

Die stellvertretende Vorsitzende Frau Fischer eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden 

und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 5 von 7 Mitgliedern sind zur Sitzung erschienen. 

Die Unterlagen sind allen Mitgliedern form- und fristgerecht zugegangen.  

Der TOP 4 entfällt. Die Eilvorlage Konkretisierung Ausschreibung Hortcontainer wird für 
TOP 4 als TOP 12 eingefügt. 
Frau Blankenstein hat an Frau Fischer eine mehrseitige Mail mit Fragen und Anregungen 
zu Themen des Ausschusses gesendet. Frau Fischer wird den Inhalt der Mail in die Sitzung 
einfließen lassen.  
Die geänderte Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 

        (JSS v. 15.09.2022 TOP 1) 
Öffentlicher Teil: 

1.          Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Annahme der Tagesordnung 

2. Protokollkontrolle vom 16.06.2022 und 21.07.2022 

3. Information aus der Sitzung der AG Sozialpartner vom 31.08.2022  

12. Eilvorlage Konkretisierung Ausschreibung Hortcontaineranlage   

5.         weiteres Vorgehen in Sachen Bürgerbus 

6.         Finanzierung der Schulsozialarbeit und Jugendarbeit für das Jahr 2023             



   7.  Information zum Beteiligungsverfahren an der Schulentwicklungsplanung des 

        Landkreises Rostock für den Planzeitraum der Schuljahre 2022/2023 bis 2026/27 

        für den Bereich der allgemeinbildenden Schule 

   8.  Information zur Fortschreibung der Jugendhilfeplanung 2022-2024 

        Teilplan I- Kindertageseinrichtungen/ Kindertagespflege 

    9. Anfragen und Informationen der Zuhörer und Ausschussmitglieder 

Geschlossener Teil: 

    10. Wohnungsangelegenheiten                                

    11. sonstige Mitteilungen und Anfragen      

 
TOP 2 Protokollkontrolle vom 21.07.2022 und 16.06.2022 
Das Protokoll vom 21.07.2022 wird mit 3 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen bestätigt. 
Das Protokoll vom 16.06.2022 wird mit 3 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen bestätigt. 
 

        (JSS v. 15.09.2022 TOP 2) 
 

TOP 3 Information aus der Sitzung der AG Sozialpartner vom 31.08.2022  

Frau Dr. Chelvier berichtet inhaltlich über die Sitzung der AG Sozialpartner am 31.08.2022. 

Themen der Sitzung waren unteranderem: 

- die Hortsituation/ Verlängerung der Unterbringung im Haus 2 
- Bürgerbus 
- Machbarkeitsstudie Kinder- und Jugendcampus 
- Einrichtung der jugendräume durch den JSW 
- Preissteigerung beim Schulessen, Pauschallösung beim Essen in der Kita 
- Spendenkonto 
- JSW- Kanutour 
- pandemiebedingt hoher Bedarf an Schulsozialarbeit, Familienhilfe 
- Laternenumzug am 11.11.2022 
- 16. Jahreshauptversammlung  
- gestellte Finanzierungsanträge 
- Seniorenweihnachtsfeier am 10.12.2022  
- Bericht /Auswertung 2021 

Die nächste Sitzung der AG Sozialverbände ist für den Februar 2023 geplant.  

 

         (JSS v. 15.09.2022 TOP 3)     

 

TOP 12 Eilvorlage Konkretisierung Ausschreibung Hortcontaineranlage 

Frau Dr. Chelvier erläutert die vorliegende Eilvorlage. Bei der Variante 3 ist eine große 

Ausschreibung nicht erforderlich, da diese Arbeiten nur vom gleichen Hersteller ausgeführt 

werden. Bei den Varianten 1 und 2 sollte die Nutzungsdauer und die Einfügungsmöglichkeit 

in den Schulcampus geprüft werden (Machbarkeitsstudie).  

Ziel dieser Vorlage ist eine konkrete Empfehlung der Variante zur zeitnahen Problemlösung 

und Ausschreibung: 

Variante 1 („große Variante“) 

Variante 2 („kleine Variante“) 

Variante 3 (Variante aus dem BA vom 06.09.2022, zur Demontage und Ersatzneubau der 



vorhandenen Container) 

Nach umfangreicher Diskussion und mit dem Ziel einer zeitnahen Lösung wird folgende 

Empfehlung gegeben: 

 

Beschlussvorschlag: 

Der Ausschuss für Jugend, Schule, Sport, Kultur, Soziales, Senioren und Wohnungswesen 

empfiehlt der Gemeindevertretung die Umsetzung der Variante 3 und bittet die Verwaltung 

diesen Ansatz weiter zu prüfen. 

Sollte diese nicht realisierbar sein, empfiehlt der Ausschuss für Jugend, Schule, Sport, Kultur, 

Soziales, Senioren und Wohnungswesen die Ausschreibung der Containeranlage gemäß 

Variante 1 („große Lösung“). 

 

Abstimmungsergebnis: 

Gesetzliche Anzahl der Mitglieder des Ausschusses: 7 

davon anwesend:      5 

Ja-Stimmen:       5 

Nein-Stimmen:      / 

Stimmenenthaltungen:     /  

 

        (JSS v. 15.09.2022 TOP 12) 

 

TOP 5 weiteres Vorgehen in Sachen Bürgerbus 

In der Sozialausschusssitzung am 21.07.2022 wurde sich für den Bürgerbus mit einem neuen 

Betreiber ausgesprochen.  

Am 31.08.2022 wurde der Bürgermeisterin Frau Dr. Chelvier und der AG Sozialpartner ein 

Schreiben vom ASB über den aktuellen Stand „Bürgerbus“ mit einem Leasingangebot 

vorgelegt. Das Leasingangebot übersteigt die geplanten Mittel und es wird deshalb vom ASB  

empfohlen das Projekt bis zur Klärung der Finanzierung ruhen zu lassen. 

 

Nach eingehender Diskussion wird empfohlen einen Schlussstrich unter die geführten 

Gespräche und Verhandlungen zu ziehen und einen Neuanfang zu starten. 

 

Die AG Verkehr wird beauftragt folgende Punkte abzuprüfen: 

- kleinere Variante = Bürgermobil, Gelegenheitsfahrten/Rufbus ohne Rollstuhl 
- Gespräch mit dem Betreiber der TUKI über Ausdehnung der Fahrten in den 

Wintermonaten  
- Haltestellentaktung zum Zug nach Rostock 

 

In der Oktobersitzung Info zum Stand der Prüfung und zur Novembersitzung Vorlage der 

weiteren Vorgehensweise. 

        (JSS v. 15.09.2022 TOP 5) 

 

TOP 6 Finanzierung der Schulsozialarbeit und Jugendsozialarbeit für das Jahr 2023 

Die Bürgermeisterin Frau Dr. Chelvier erläutert die Vorlage. 

Nach eingehender Beratung wird folgender Beschluss gefasst: 



 

Beschluss:  

Der Ausschuss für Jugend, Schule, Sport, Kultur, Soziales und Wohnungswesen empfiehlt die 

kommunalen Personalkostenanteile lt. Finanzierungsplan /Anlage) in die Haushaltsplanung 

zu übernehmen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Gesetzliche Anzahl der Mitglieder des Ausschusses: 7 

Davon anwesend:      5 

Ja-Stimmen:       5 

Nein-Stimmen:      / 

Stimmenenthaltungen:     / 

 

        (JSS v. 15.09.2022 TOP 6) 

 

TOP 7 Information zum Beteiligungsverfahren an der Schulentwicklungsplanung des 

Landkreises Rostock für den Planzeitraum 2022/2023 bis 2026/2027 für den Bereich 

der allgemeinbildenden Schule 

Die Bürgermeisterin informiert die Ausschussmitglieder, dass die Gemeinde eine 

Stellungnahme an den Landkreis bezüglich des Schulstandortes der Grundschule von Graal-

Müritz abgegeben hat. Diese war als Beschlussvorlage in der Gemeindevertretersitzung am 

25.08.2022 in TOP 5 auf der Tagesordnung und wurde so auch bestätigt. 

Der Schulstandort Graal-Müritz bleibt nur erhalten, weil die umliegenden Gemeinden und 

Orte die Graal-Müritzer Kinder nicht aufnehmen können. Der Bestand ist erst einmal  

bis 2027 gesichert. Die Kinder aus Markgrafenheide werden teilweise in Graal-Müritz beschult. 

        (JSS v. 15.09.2022 TOP 7)  

 

TOP 8 Information zur Fortschreibung der Jugendhilfeplanung 2022-2024 

Teilplan I- Kindertageseinrichtungen/ Kindertagespflege  

Frau Dr. Chelvier informiert die Ausschussmitglieder inhaltlich über die Fortschreibung der 
Jugendhilfeplanung 2022-2024, Teilplan I Kindertageseinrichtungen/Kindertagespflege. 

Der Bedarf zur Betreuung der Kinder in Krippe und Kindergarten ist gleichgeblieben. 
Die Entwicklung und Prognose sieht für Graal-Müritz für die Zukunft nicht so gut aus. 
 

        (JSS v. 15.09.2022 TOP 8) 
 

TOP 9 Anfragen und Informationen der Zuhörer und Ausschussmitglieder 

Frau Arndt, Mutter eines Vorschulkindes, beklagt die schlechte Raumlösung für die 

Regenbogengruppe wegen der Räumung des Käsehauses. 

Die Kinder sind im Essenraum im Haus 4 untergekommen und haben neben der 

Kücheneinrichtung kaum Platz zum Spielen und Entfalten. Die Eltern und die Erzieherin 

wünschen sich schnell eine schöne Raumlösung. 

Frau Paap spricht den fehlenden Raum für die Logopädin an. 



Alle anwesenden Eltern sprechen die erhöhten Essenspreise ab 01.08.2022 an. Es wurden vom 

ASB neue Verträge ausgegeben und obwohl von den Eltern nicht unterschrieben und 

zugestimmt, wurde die 17-Tagespauschale vom Konto abgezogen. Trotz dieser 17-

Tagespauschale sollen die Kinder bei Abwesenheit beim Essen abgemeldet werden.  

Im Hortbereich wurde das Essengeld von 3,55 auf 4,80 € erhöht. Beim Abschluss des 

Hortvertrages wurde keine Info gegeben. Diese kam mit Beginn des 1.Schuljahres. 

 

Die Ausschussmitglieder nehmen die geschilderte Situation zur Kenntnis.  

Frau Fischer gibt die Bedenken bezüglich der Essenpauschale an den Vorsitzenden Herrn 

Lehmann weiter. Herr Lehmann wird gemeinsam mit Frau Koch, der Vorsitzenden des 

Elternrates, ein klärendes Gespräch mit dem ASB führen. 

 

Eine Mutti aus Markgrafenheide erfragt die Möglichkeit der Unterstützung durch die 

Verwaltung zur Einschulung ihres Sohnes (zurzeit Vorschulgruppe in Graal-Müritz) im 

nächsten Schuljahr in Graal-Müritz. 

Das zweite Kind der Familie besucht die Kita in Graal-Müritz.  

 

Frau Dr. Chelvier informiert, dass die Entscheidung bei der zuständigen Schulverwaltung liegt. 

 

Ebenfalls wird nach freiem Wohnraum gefragt. Die Familie würde gern nach Graal-Müritz 

ziehen. 

Die wachsende Anzahl von Ferienwohnungen in Graal-Müritz wird bemängelt. 

Diese Wahrnehmung kann so nicht bestätigt werden, da einer Umnutzung von 

Mietwohnraum in Ferienwohnungen nicht zugestimmt wird.  

 

        (JSS v. 15.09.2022 TOP 9) 

 

Die Gäste werden von Frau Fischer um 20.00 Uhr verabschiedet. 

 

Ende des öffentlichen Teils 

 


